
【本日のプログラム】 
司   会 杉田武男例会運営委員長             

斉 唱 ｢奉仕の理想」 

スピーカー 西尾市教育長 稲垣  寿 氏  「義務教育の今、そしてこれから」   

食 事 さかえ 

 
〔〔会会長長挨挨拶拶〕〕  

〔〔委委員員会会報報告告〕〕  

〈出席委員会〉萩原竜治副委員長 
本日の出席数  ６１名    

欠席数  １０名    

出席率  ８５.９２％ 

〈スマイルボックス委員会〉谷崎直樹委員長 
朝岡 正君 稲垣教育長、今日は宜しくお願いします。 

傍嶋さん、加藤さん入会おめでとうございます。宜しくお願いします。 

杉浦義浩君 西尾市教育長 稲垣寿様、本日は西尾ロータリークラブ

の例会卓話有難うございます。 

榊原康正君 稲垣教育長ようこそ。 

鳥山欽示君 稲垣教育長、本日は宜しくお願いします。 

羽佐田芳和君 稲垣教育長様、本日卓話宜しくお願いします。 

天野 卓君 稲垣教育長ようこそお越し下さいました。宜しくお願い致

します。 

共栄さん、中電さん宜しくお願い致します。 

山﨑克弥君 稲垣教育長様、卓話ありがとうございます。 

加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうございます。楽しくやりましょう。 

三浦眞澄君 傍嶋さん、加藤さんようこそ西尾ＲＣへ。 

加藤典男君 浩君の入会です。宜しくお願い致します。 

宇宙望遠鏡の話をします。ハッブル宇宙望遠鏡をご存知ですか？１９９０年に打ち上げら

れ、地上約６００ｋｍ上空を周回する宇宙望遠鏡です。その後、世界最大級の宇宙望遠鏡

ジェイムズ・ウェッブ宇宙望遠鏡が２０２１年に打ち上げられ、色々と宇宙を映しています。こ

れは地球から見て太陽とは反対側１５０万ｋｍのところを周回しながら宇宙を見ています。ビ

ッグバンで宇宙ができてから１３８億年が経っています。ジェイムズ・ウェッブは赤外線の望

遠鏡で、ハッブルは光の望遠鏡です。色々なことが分かってきて、今この望遠鏡を使って１

３４億年前の宇宙の解析がされています。ヘリウムと水素くらいしかなかっただろうと思われ

ていた宇宙が、最近の調査で炭素や窒素も宇宙が始まってから４億年には出来ていたとい 

うことも分かってきました。今後も宇宙の色々なことが分かってくると思います。今回も地球から約４５０光年離れ

たおうし座の方向で生まれたての星の成長をジェイムズ・ウェッブが観測しています。本当に宇宙は面白いの

で、是非興味を持って色々と見て頂きたいです。ジェイムズ・ウェッブはＮＡＳＡが主体で作りましたが、当初計画

では５００億だったものが、最終的には時間もかかり１兆円の製作費となったそうです。 
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新入会員紹介 

（左）加藤 浩君 1961.5.8生 62才  

㈱共栄 代表取締役   

職業分類：ビジネス・サービス   

親睦活動委員会 

（右）傍嶋 茂君 1967.3.1生 56才  

中部電力パワーグリット㈱ 西尾営業所長 

職業分類：電気事業   

親睦活動委員会 



 

 

岩瀬正広君 加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうござい

ます。お二人そっくりですね(笑) 

伊藤武行君 稲垣教育長様ご無沙汰しております。西尾

小学校在籍中は子供ともども大変お世話になりました。本

日卓話大変楽しみにしております。宜しくお願い致しま

す。 

傍嶋様、加藤様、入会おめでとうございます。親睦委員に

て宜しくお願い致します。 

山尾ひろみ君 加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうござ

います。これからも宜しくお願いします。 

榊原茂太郎君 加藤さん、傍嶋さんようこそ西尾ロータリ

ークラブへ。一緒に楽しく頑張りましょう。 

鳥居慶輔君 新入会員の皆さん入会おめでとうございま

す。今後とも宜しくお願い致します。 

遠山順子君 加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうござい

ます。今後ともどうぞ宜しくお願い致します。 

辻村敏晃君 加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうござい

ます。今後とも宜しくお願いします。 

浅岡直幸君 加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうござい

ます。 

稲垣教育長、卓話宜しくお願い致します。 

吉﨑和浩君 加藤先輩、傍嶋さん入会おめでとうござい

ます。親睦が一層にぎやかになりますね。どうぞ宜しくお

願い致します。 

永江義澄君 加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうござい

ます。一緒に仲良く頑張りましょう。 

三宅千鶴君 加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうござい

ます。これからも宜しくお願い致します。 

松田茂治君 会長杯の沢山のご参加、有難うございま

す。 

山﨑周彌君 今年に入ってなぜか病院のお世話になりま

すが、例会休日がありますので、幸いに出席になります。 

三浦康彦君 西尾市倫理法人会が１５周年を迎えまし

た。初代会長として表彰いただきました。 

稲垣教育長さん卓話よろしくお願いします。 

加藤浩さん、傍嶋さん入会おめでとうございます。 

廣瀬成隆君 稲垣先生が西尾小学校長の時にお世話に

なりました。当時稲垣先生から｢西尾小学校を変えていく

からＰＴＡもしっかりついて来て下さい。｣と言われました。

しっかりとついて行く事が出来たかどうかは分かりません

が、稲垣先生の学校運営を身近に見ていて勉強になりま

した。稲垣教育長の益々のご活躍を心からお祈りしてい

ます。 

加藤 浩君 本日入会させていただきました。㈱共栄の

加藤です。一人前のロータリアンとなれるように日々精進

してまいりますので、宜しくお願い致します。 

傍嶋 茂君 本日よりお世話になります。中部電力パワ

ーグリットの傍嶋です。どうぞ宜しくお願い致します。 

 
〔〔卓卓話話〕〕  

学校ではやっとコロナ対策が落ち着き、以前の学校生活が戻ってきました。コロナ禍の影響

で不登校が増加しました。人間関係が疎遠になったことが不登校増加の１つの要因です。本

市では不登校対策として、家庭訪問や校内支援センターの用意に加え、学校に行きたくない

子どもを受け入れる「あゆみ学級」や１８歳以上の若者を受け入れる「子ども若者総合相談セン

ター コンパス」という施設を学校外に設置して個々に応じた支援をしています。令和９年度に

完成予定の生涯学習センターも加え、一層の充実を図っていきます。多文化共生教育につい

て、西尾市の外国人の子どもは１０００人を超え、その中で学校生活に日本語指導が必要な児 

童は７４０人程います。外国から転校してくる子どもは年齢も日本語能力もバラバラです。千差万別の実態に対応

すべくＤＬＡという日本語能力検査を実施しています。鶴城小学校にカラフルという外国人児童のクラスとアクティ

にしおにＫＩＢＯＵという１８歳までの外国人の子どもを世話する施設があり、それらを中心に各学校で子どもに合

った指導に努めています。本市の特徴的なことで、教育アシスタントという非常勤の職員を市単独のお金で９５人

雇い、各学校に配置しています。配慮を要する子どもの授業中のお世話をしてもらっています。 

 教育改革について、ＧＩＧＡスクール構想ということで、一昨年度に小１～中３までのすべての子どもに１人１台タ

ブレットを配りました。タブレットで撮影したものをモニターに映して発表したり、動画を編集して学校のＣＭを作っ

たり、プログラミングでロボットを動かしたりといった授業が行われています。ｃｈａｔＧＰＴを教育現場でどう活用して

いくかも課題です。子どもたちの思考力を伸ばしながら、ＡＩも活用していくために、ＡＩの活用と制限について周

知する必要性を感じます。学校における働き改革については、令和２年度に学校現場にもタイムカードが導入さ

れ、正確な勤務時間の管理が始まりました。デジタル化の推進や子どもに影響の少ない業務から削減が進んで

いますが、それでも超過勤務時間月４５時間を達成できない難しい状況です。国が中学校部活動の地域移行を

打ち出しました。本市では地域連携を進め、部活動指導員という土日に部活動を指導しに来ていただく地域の方

が今年度は２３名います。今後スポーツ協会や文化協会に協力を仰ぎながら、増やしていこうと動いています。 

 義務教育の展望と課題に、地域格差、経済格差、教育格差と書きました。一般的に学歴と収入に相関関係があ

ることは否めません。学校教育は勤務時間が絞られ縮減していきます。今まで学校教育で担っていた部分を地

域・家庭の教育力に頼っていくことになります。１０月から県の指導でラーケーションが始まります。年に３日間、学

校を休んで親と出掛けても欠席にならないというものです。教育委員会としては、西尾市の子どもたちが未来を幸

せに拓けるように、蔦のように強く逞しい子どもに育ってほしいと願い、これからも尽力していきますので、ご支援と

ご協力をお願い致します。 

 

西尾市教育長 稲垣  寿 氏  「義務教育の今、そしてこれから」 


